

CONCLUSIONES

Teniendo en cuenta las conclusiones de mi estudio sobre la Desamortización en el Municipio de Albacete, podemos afirmar respecto de El Bonillo lo siguiente.²⁰

A) Algunos compradores de bienes son a la vez arrendatarios de algunas propiedades distintas a las que compran en el pueblo. Ahora bien, casi todos los compradores van precedidos del título de Don y alguno de entre ellos es presbítero, lo que quiere decir que ellos no eran los cultivadores directos ni pertenecían a los pequeños cultivadores.

B) Se puede afirmar que los compradores ya eran antes, en su mayoría, propietarios y lo que hacen es redondear sus propiedades con las nuevas compras. Algunos de ellos son compradores en otros municipios, lo que confirma la acumulación de propiedades en pocas manos.

C) Algunos compradores son absentistas y compran a través de apoderado y por tanto es probable que las propiedades las quisieran para negociar con ellas.

D) Se confirman las dos clases diferentes de tierras, según sean del clero o de propios; estas últimas constituyen grandes extensiones en dehesas para pastos o leña, mientras que las del clero son pequeños trozos de sembraduría.

En cuanto a los precios pagados *parece ser* que eran más apetecidos y mejor pagados los bienes de propios que los del clero, lo cual contrasta en este aspecto con la conclusión sacada en el municipio de Albacete.

La cotización a nivel nacional fue de 197% aprox.²¹ y la provincial es de 166% aprox. En El Bonillo la cotización por venta de propios es de 270% y la del clero viene a coincidir con la media provincial.

E) La proporción de propios con respecto al término es enorme, 32%; en el Municipio de Albacete fue de 12,5%.

Todas estas conclusiones están sujetas a nuevas revisiones conforme aparezcan más propiedades en un futuro.

A. D. G.

20. DÍAZ GARCIA, A.— o. c. Pág. 17.

21. SEGURA, S.— o. c. Pág. 263.